

Gazeta de Caracas.

DEL VIERNES 27 DE ABRIL DE 1810.

Salus populi suprema lex esto.

POR noticias comunicadas al Gobierno anterior por el Gobernador de Cumaná, se confirman nuestros temores y la necesidad de nuestras medidas sobre la suerte de la España. El siguiente Capitulo de la Gazeta de Barbada de 7 del corriente aclara sobre manera el estado de defensa de aquella Península, su situación política, la conducta del Gobierno, y el espíritu publico de la Nación.

“Barbada sabado 7 de Abril. Las calamitosas noticias relativas á España que nos trajo el ultimo Correo se han confirmado con la llegada aqui directamente de Gibraltar de una embarcacion. Por esta sabemos además de lo que nos dixo el Correo, que los Exercitos Franceses estaban actualmente sitiando Cádiz, habiendose hecho dueños de toda la Isla de Leon, y cortado la comunicacion entre esta Plaza y el continente. Un Exercito Español de 5000. hombres se presentó delante de Gibraltar perseguido de otro Frances, pero segun el estado de las cosas y las muchas traiciones que se han observado, ha hecho que el Gobernador no los admitiese en la Plaza. Malaga está en poder de los Franceses, y se acercaban á Alicante, donde se cree que haran grande resistencia pues con su perdida queda toda Valencia expuesta”

Un sujeto de Trinidad escribe con fecha de 19 del corriente á D. Miguel Mas, vecino de Guiría que son demasiado ciertas las funestas noticias de España: cita en confirmacion el anterior capitulo de la Gazeta de Barbada, y añade que todo esta perdido. Por otro conducto que no cita, dice al Gobernador de Cumaná que ha sabido que el intruso Rey de España se halla en Cordova, y que su guardia se compone de 30 mil Españoles con sus Generales. En

carta distinta del mismo sugeto el expresado Gobernador añade que la Junta Central estaba de acuerdo con los Franceses para la entrega de Andalucia; y que 5000 hombres de nuestras tropas que quisieron refugiarse á Gibraltar no fueron admitidos por los Ingleses que temerosos de alguna intriga de la Juntas y poco satisfechos de su conducta, los transportaron á Cadiz; y por ultimo que Galicia y Asturias han sido invadidos de nuevo á un mismo tiempo.

Tambien se sabe lo siguiente por carta de Trinidad de 29 de Marzo.

“Una embarcacion llegada alli el 28 con muy corta travesia, y que hablo en ella con un buque de guerra Ingles supo por este, que se habian avistado sobre las costas del Brasil 4 fragatas Francesas de la esquadra salvada de Tolon. Se conjetura que aquel fuese el punto de reunion de las fuerzas maritimas Francesas contra el Brasil y contra estos mares; pero esto no pasa de conjeturas.

El calculo de las fuerzas francesas en España es de 300. mil hombres

Noticias de Londres de 16. Febrero.

La Esquadra Española de 15 Navios de Linea se habia colocado de la parte de fuera de la nuestra, La de Tolon ha salido y se infiere por los pliegos recientes del Lord Collingwood, que estaba al tanto de sus movimientos, que no seria muy extraño llevase destino á Cádiz, quizá para alguna empresa arrojada de acuerdo con el Almirante Español de aquel Puerto.

Consta todo de la correspondencia oficial que ha recibido la Junta Suprema que ha mandado se haga saber sin la menor dilacion al Publico.

En la Imprenta de Gallagher, y Lamb.